

KRITERIEN ZUR EVALUATION DER TENURE TRACK-PROFESSUR

Im Folgenden werden die Kriterien für einen Übergang auf die in Aussicht gestellte Lebenszeitprofessur dargestellt. Den Rahmen des Kriterien-Katalogs bilden Satzung und Qualitätssicherungskonzept der HMDK Stuttgart in der jeweils gültigen Fassung. Dort sind zudem das Evaluationsverfahren und die erforderlichen Verfahrensschritte sowie die Bedingungen für einen Übergang auf die in Aussicht gestellte W 3-Professur geregelt, sowie eine Checkliste für den einzureichenden Selbstbericht zu finden.

Die Ernennung zu einer Tenure Track-Professur erfolgt zunächst für die Dauer von vier Jahren. Bei positiver Zwischenevaluierung kann das Beamtenverhältnis auf Zeit auf insgesamt sechs Jahre verlängert werden. Im Anschluss wird eine W 3-Professur auf Lebenszeit in Aussicht gestellt. Voraussetzung hierfür ist eine erfolgreiche Endevaluation der Tätigkeit mit dem Ergebnis einer überdurchschnittlichen Bewährung. Vergleichsmaßstab hierfür ist die Gleichwertigkeit mit habilitierten Akademischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern. Über die Einleitung des Evaluationsverfahrens wird rechtzeitig informiert.

Die Kriterien werden unter angemessener Berücksichtigung der bisherigen Dauer des wissenschaftlichen Werdegangs und ggf. auch besonderer Lebensumstände (Elternzeiten, Krankheiten, Beurlaubungen o.ä.) angewandt. Die nach drei Jahren durchgeführte Zwischenevaluation zeigt frühzeitig auf, in welchen Bereichen die Erfüllung der Kriterien gefährdet sein könnte. Den Kriterien zur Bewertung der Forschungs- und Lehrleistungen wird in der Evaluation Priorität eingeräumt. Im begründeten Einzelfall kann bei insgesamt herausragenden Leistungen auch bei Nichterfüllung einzelner Kriterien eine überdurchschnittliche Bewährung festgestellt werden.

CRITERIA FOR EVALUATING TENURE-TRACK PROFESSORSHIPS

The criteria for transition to the proposed lifetime professorship are outlined below. The framework for the list of criteria is provided by the statutes and quality assurance concept of the HMDK Stuttgart in their currently valid versions. These also regulate the evaluation procedure and the necessary procedural steps, as well as the conditions for transition to the proposed W 3 professorship, and include a checklist for the self-assessment report to be submitted.

The appointment to a tenure track professorship is initially for a period of four years. If the interim evaluation is positive, the temporary civil service position can be extended to a total of six years. Subsequently, a W 3 professorship for life is offered. The prerequisite for this is a successful final evaluation of the candidate's work with above-average results. The benchmark for this is equivalence





with academic staff who have completed their habilitation. Information about the start of the evaluation process will be provided in good time.

The criteria are applied with due consideration given to the length of the academic career to date and, where applicable, special circumstances (parental leave, illness, leave of absence, etc.). The interim evaluation carried out after three years provides early indication of any areas where fulfilment of the criteria may be at risk. Priority is given in the evaluation to the criteria for assessing research and teaching performance. In justified individual cases, above-average performance may be determined even if individual criteria are not met, provided that the overall performance is outstanding.

KRITERIEN ZUR BEWERTUNG DER FORSCHUNGSLEISTUNGEN

CRITERIA FOR EVALUATING RESEARCH PERFORMANCE

Kriterium	Beschreibung	
Criterion	Description	
Publikationen	Qualität und Quantität (Bedeutung der Forschungsarbeit im internationalen Vergleich, Beitrag zur Weiterentwicklung des Forschungsgebietes, Rezeption und Bewertung der Veröffentlichung in der Forschung, Auszeichnung oder Preise)	
Publications	Quality and quantity (significance in international context, contribution to the further development of the research field, reception and evaluation of the publication in research, awards or prizes)	
Wissenschaftliche Vorträge und		
Beteiligung an überregionalen		
Symposien und Veranstaltungen		
Lectures and participation in		
national conferences and events		
Einwerben von Drittmitteln	Umfang, Institution	
Raising external funding	Amount, institution	
Forschungsprojekte	Art, Umfang, innovativer/interdisziplinärer Charakter	
Research projects	Type, scope, innovative/interdisciplinary character	





Wissenschaftliche Kooperationen und Beteiligungen an	
Verbundforschungsprojekten	
Scientific collaborations and participation in joint research projects	
(Mit-) Organisation von	Mitwirkung
Fachtagungen oder Workshops	
(Co-) organisation of conferences or workshops	Participation
Fachgesellschaften, Tätigkeit für Bildungs-, Regierungs- oder andere Institutionen	
Professional associations, work for educational, governmental or other institutions	
Transferaktivitäten (Gesellschaft, Wirtschaft und Politik)	
Transfer activities (society, economy and politics)	
Begutachtungstätigkeiten	nicht im Rahmen einer Promotion
assessment activities	not as part of a doctoral procedures
Beteiligung an Promotionsverfahren und betreute Promotionen	
Participation in doctoral procedures and supervised doctoral theses	
Sonstiges	Auszeichnungen, Forschungspreise, auswärtige Rufe, Herausgeberschaften
Others	Awards, research prizes, external appointments, editorial positions





KRITERIEN ZUR BEWERTUNG DER LEHRLEISTUNGEN

CRITERIA FOR EVALUATING TEACHING PERFORMANCE

Durchführung von	Art, Umfang, Lehrspektrum
Lehrveranstaltungen	
Conducting courses	Type, scope, range of courses
Lehrleistung und didaktische Eignung	 nachgewiesen durch Mind. zwei Lehrevaluationen im Fall der Zwischenevaluation, die bereits bei der Zwischenevaluation berücksichtigten Lehrevaluationen sowie mindestens eine weitere Lehrevaluation im Fall der abschließenden Evaluation Stellungnahme der Studiendekanin/des Studiendekans und im Fall der abschließenden Evaluation von Tenure Track-Professuren einen hochschulöffentlichen wissenschaftlichen Vortrag aus dem Fachgebiet der Tenure Track-Professur mit anschließender Diskussion
Teaching performance and pedagogical aptitude	 Verified by at least two teaching evaluations in the case of interim evaluation, the teaching evaluations already taken into account in the interim evaluation, and at least one further teaching evaluation in the case of final evaluation statement by the Dean of Studies and in the case of the final evaluation of tenure track professorships, a public academic lecture at the university in the field of the tenure track professorship, followed by a discussion
Beteiligung an hochschuleigenen Prüfungen und betreute Abschlussarbeiten Participation in university examinations and supervised final theses	





Erstellung von Lehr- und Unterrichtsmaterialien	
Development of teaching and learning materials	
Internationalität	z.B. innerhalb des Erasmus-Programms
Internationality	e.g. within the Erasmus programme
Sonstiges	z.B. Lehrpreise, Beteiligung an der Studienberatung, Weiterbildung zur Hochschuldidaktik
Others	e.g. teaching awards, participation in student counselling, further training in university didactics

SONSTIGE KRITERIEN

OTHER CRITERIA

Weiterbildung		
further training		
Kurse zur MitarbeiterInnenführung und Management		
Courses on staff leadership and management		
Kurse zu Gender- und Diversitätsfragen		
Courses on gender and diversity issues		

KRITERIEN ZUR BEWERTUNG DES ENGAGEMENTS IN DER AKADEMISCHEN SELBSTVERWALTUNG

CRITERIA FOR EVALUATING COMMITMENT TO ACADEMIC SELF-GOVERNANCE

Selbstverwaltungsgremien	Mitgliedschaft
self-governing bodies	participation
Übernahme von Aufgaben im	
Fachbereich	
Take on tasks in the department	
Sonstiges	z.B. übergreifende Hochschulprojekte
Others	e.g. cross-institutional projects

